
В Великом Новгороде состоялся митинг, 
посвящённый этой дате.

Весь день сеял нудный дождь, к вече-
ру площадь покрылась лужами, в сумер-
ках у памятника Ленину зажглись фона-
ри. Казалось, в такое ненастье никто 
не придет, кроме самих организаторов 
митинга. Но вот над пустынной площадью 
послышалась музыка. Звонкий детский 
голос выводил знакомые слова: «Что тебе 
снится, крейсер «Аврора», в час, когда утро 
встает над Невой?» Заалели в свете фона-
рей красные флаги. Люди, прикрываясь 
от дождя зонтами, потянулись к красной 
палатке, где раздавали партийную прес-
су. Там же можно было согреться горячим 
чайком и ароматным сбитнем. Дружеские 
приветствия, радость встреч старых това-
рищей, коллег, соратников – все создава-
ло атмосферу праздничности. Сюда ведь 
не приходят по разнарядке от админи-
страции, сюда приходят по зову сердца. 
К 18 часам вокруг памятника Ленину уже 
стояло несколько сотен человек. Многие 
были с цветами, транспарантами, флага-
ми КПРФ, ЛКСМ, Советского Союза и даже 
Новороссии.

Открыла митинг первый секретарь 
Новгородского горкома КПРФ Ольга Ефимо-
ва. После возложения цветов к монументу 
организатора и вдохновителя Великой 
Октябрьской социалистической революции 
В. И. Ленину к участникам акции обратился 
первый секретарь Новгородского обкома 
КПРФ Валерий Гайдым. После него слово 
брали депутат Думы Великого Новгоро-
да Вадим Бериашвили, депутаты сельских 
поселений Новгородского района Любовь 
Гаврилюк, Иван Большаков, руководитель 
областного отделения ДПА Петр Цветной, 
первый секретарь Новгородского обко-
ма ЛКСМ РФ Карина Смотракова и другие 
коммунисты.

Выступавшие говорили о сложной внеш-
неполитической и экономической ситуации, 
в которой оказалась Россия, об опасности 
нацизма, поднявшего голову на Украине, 
о потерянных социальных завоеваниях 
революции, о необходимости смены так 
называемого либерального экономическо-
го курса, который ведёт страну к большой 
беде. Участники митинга были единодушны 
в требовании отставки нынешнего Прави-
тельства РФ.

– Мы должны не только праздновать 
День Великого Октября, но и учиться 
у него,– сказал на митинге в Москве пред-
седатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов.

Он напомнил, что еще в 1931 году 
на съезде ударников труда Сталин сказал, 
что мы отстали. Что нас в истории не раз 
били за отсталость монгольские ханы 
и турецкие беки. Что нас били польско-
литовские паны и шведские феодалы, нас 
били буржуи Англии и Франции. Но мы 
не имеем права отставать. Мы отстали 
от Европы почти на 100 лет, и обязаны 
пробежать это расстояние в 10 лет, иначе 
нас сомнут».

«Тогда страна услышала, – отметил 
Геннадий Андреевич. – Была в срочном 
порядке проведена индустриализация, 
открыто около сотни педагогических 
вузов, созданы десятки научных школ. 
Мы за десять лет сумели ликвидиро-
вать отставание и вырваться в 41-м году 
вперед по всем основным техническим 
показателям».

«Именно тогда за 10 лет были подго-
товлены блестящие солдаты и коман-
диры, способные решать самые смелые 
и отчаянные задачи. Именно тогда наша 
страна сплотилась под лозунгом дружбы 
народов. Нас не делили на русских, укра-
инцев, татар, молдаван, евреев. Мы были 
единым советским народом, и нами руко-
водила партия большевиков».

«Но надо честно сказать перед лицом 
Октября и памятью наших предков: сегод-
ня у нас нет десяти лет. Мы опять отстали. 
Советская страна производила 20% миро-
вой промышленной продукции, нынешняя 
Россия – менее 3%.

Нам обещали, – продолжил лидер 
КПРФ, – что НАТО не будет накатывать-
ся на Россию. Но оно уже у порога. Киев 
захвачен нацистами и бандеровцами. Нам 
обещали, что над нами будет мирное небо, 
и мы будем жить как в Швеции и Швейца-
рии. Но под руководством Ельцина и этой 
своры, предавшей страну, нас превратили 

в Колумбию и Бангладеш вместе взятые. 
Мы наконец осознали, что мы – сильные, 
умные и образованные – никому в этом 
мире, кроме себя, не нужны, что мы для 
американцев не партнеры, а клиенты, что 
надо развивать свои высокие техноло-
гии и вкладывать средства в подготовку 
инженеров. Появилось понимание: чтобы 
уверенно смотреть вперед, надо иметь 
надежные тылы.

«Сегодня американцы, – подчеркнул 
Г. А. Зюганов, – оказались самым круп-
ным должником в мире. Они задолжали 
17 триллионов долларов. Спалить этот 
долг и свалить его на чужие плечи можно, 
лишь разжигая войну средней руки, 
но так, чтобы отсидеться за океаном или 
захватить европейские рынки. Все, что вы 
видите сегодня на Украине, оказавшейся 
подмандатной территорией американ-
цев, является реализацией их коварного 
и преступного плана».
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есть у революции начало. нет у революции конца
7 ноября в городах и районных центрах Новгородской области  по 

инициативе местных отделений КПРФ прошли мероприятия, посвя-
щенные 97-й годовщине Великой Октябрьской социалистической ре-
волюции.

Приглашаем 
на митинг!

мы – за прямые 
выборы!

26 ноября 
в Великом Новгороде 

у памятника В.И.Ленину 
на площади Победа-Софийская 

состоится митинг против 
отмены прямых выборов. 

Начало митинга в 12-00

Новгородский горком КПРФ

Подробности см. на стр. 7



2
20 ноября 2014 г.

17 октября 2014 года в Шим-
ском краеведческом музее состо-
ялись торжественные проводы в 
ряды  Российской Армии.  

Начальник отдела военного комиссари-
ата по Шимскому, Волотовскому и Солец-
кому районам Александр Кольцов торже-
ственно вручил  призывникам повестки. 
Тепло прошло прощание с будущими солда-
тами. Их поздравили заместитель Главы 
района Грищук А.Д., председатель Совета 
ветеранов Алексеева В.Д., военный офицер 
в отставке, первый секретарь Шимского 
райкома КПРФ Мальченко Ю.А. и многие 
другие. Все желали ребятам достойной 
службы, вернуться домой возмужавшими, 
окрепшими физически и морально. 

Партийная жизнь

В Старой Руссе 7 ноября ком-
мунисты собрались у памятника 
В. И. Ленину. 

Митинг открыл первый секретарь Старо-
русского отделения КПРФ В. Д. Асадов. 
На мероприятии присутствовали депу-
тат областной Думы (фракция КПРФ) 
В. В. Степанов, депутат Старорусской 
городской Думы, член КПРФ Д. Ю. Благо-
деров.

Старорусцы возложили цветы к подно-
жию монумента, изготовленного для города 
знаменитым земляком, лауреатом Ленин-
ской премии скульптором Томским.

встреча 
у Ленина

торжественные проводы в армию

Депутат Госдумы РФ фракции 
КПРФ, представляющий Новгород-
скую область С. И. Васильцов, дал 
интервью по вопросу протестных 
настроений в российском обществе.

Социологи из «Левада-центра» произ-
вели очередной замер градуса протестных 
настроений в российском обществе.

Судя по результатам проведенного 
ими соцопроса, респонденты пока отдают 
предпочтение внешнему фактору в объяс-
нении социально-экономических неуря-
диц и не собираются помогать геополи-
тическим конкурентам РФ раскачивать 
нашу государственную лодку. Так, всего 
8% опрошенных выразили готовность 
принять участие в митингах и иных акциях 
протеста под политическими лозунгами. 
Экономическая мотивация выйти на улицу 
чуть сильнее – выступить против падения 
уровня жизни и в защиту своих эконо-
мических прав готовы примерно 12% 
респондентов. Правда, саму возможность 
проведения акций с социально-экономи-
ческими требованиями не исключают уже 
17% (высокий потенциал у протестных 
мероприятий с выраженной политической 
окраской видят 12%).

Так или иначе, как подчеркивают 
исследователи, это одни из самых низких 
показателей за последние годы. Впрочем, 
далеко не все согласны с такой трактовой, 
усматривая за подобными убаюкивающи-
ми власть и общественность результа-
тами элемент т. н. «формирующей соци-
ологии». В частности, депутат Госдумы 
Владимир Кашин, который возглавля-
ет «Общероссийский штаб протестных 
действий» утверждает, что у российской 
правящей элиты нет повода для самоуспо-
коенности. По данным этой организации, 

Россию в случае сохранения наметив-
шейся тенденции вскоре может накрыть 
«девятый вал» массовых протестов.

Конечно, можно возразить, что 
до разгула «болотных» или «пикалев-
ских» страстей пока далеко. Однако 
установившееся относительное затишье 
может оказаться предгрозовым. О чем 
красноречиво свидетельствуют затухаю-
щий экономический рост, почти шоковая 
девальвация рубля и другие экономи-
ческие процессы, негативная динамика 
которых говорит о том, что России пред-
стоит серьезное испытание на прочность.

Ответ на заданный в лоб вопрос 
о готовности принять участие в акци-
ях протеста не всегда показателен, 
отмечает депутат Госдумы, директор 
Центра исследования политической 
культуры России Сергей ВАСИЛЬЦОВ.

– Поэтому я не уверен, что подобного 
рода социология точно отражает настрое-
ния масс. С другой стороны, у наших людей 
вообще снижается интерес к политике как 
таковой. Это связано с тем, что существу-
ющие в России политические инструмен-
ты практически не работают. Поскольку 
процесс принятия решений имеет верти-
кальный характер. Вмешаться и как-то 
подправить его со стороны практически 
невозможно. Граждане это чувствуют, 
отсюда низкий интерес к выступлениям 
такого рода и вообще к участию в полити-
ческой жизни.

– Казалось бы, если системные 
инструменты влияния на власть 
не работают, а экономическая 
ситуация ухудшается, это должно 
подстегивать протестную актив-
ность. Может быть, опыт Украины, 
где продолжается «майданная» 

вакханалия, оказывает отрезвляю-
щее воздействие?

– На Украине немного другая поли-
тическая культура и структура политиче-
ского пространства. По большому счету, 
россиянам не свойственно увлечение 
протестной активностью. Пару лет назад, 
как мы помним, накатила «болотная» 
волна недовольства, но она довольно 
быстро схлынула. Не думаю, что укра-
инские события повлияли на охлажде-
ние интереса к массовым выступлениям. 
Повторюсь, он и раньше особо не просма-
тривался.

Да, в ходе «болотного» процесса 
появилась структура, назвавшая себя 
оппозицией. С другой стороны, что такое 
50 тысяч человек для города с 15 милли-
онным населением? А в провинции вооб-
ще тишина была. Надо отдать должное 
СМИ, которые сделали все возможное, 
чтобы преподнести это чуть ли не как 
единственную форму оппозиции.

– Почему в экономически более 
благополучных обществах уровень 
протестной активности чуть ли 
не выше, чем в России? Достаточ-
но вспомнить недавние беспорядки 
в Фергюсоне, прокатившиеся по всем 
США. Или совсем «свежий» разгул 
уличной стихии в Брюсселе.

– В этих странах совершенно другая 
структура политического пространства. 
В России протестные акции и прочие 
массовые выступления организуют 
(точнее пытаются это сделать) политиче-
ские партии. На Западе такого рода акции 
(забастовки, митинги и прочее) организу-
ют профсоюзы. У нас же профсоюзы неза-
висимы только на бумаге, они выступают 
как часть системы. По сути, это лишь орга-
низации, занимающиеся сбором социаль-
ного налога, который в основном расходу-
ется на содержание самой структуры.

…Как писал Ленин, поднять людей 
на протестные выступления в общенаци-
ональном масштабе – это долгая и труд-
ная работа. Ждать, что улица поднимется 

стихийно, не приходится – ситуация пока 
не настолько критична.

– Насколько вероятен в России 
«майданный» сценарий?

– Это уже должна болеть голова у тех, 
кто находится у власти. Пора, наконец, 
определиться, какую политику они прово-
дят. Либо это национально ориентирован-
ный курс, либо продолжаем «дружить» 
со всем миром, как бы он не плевал нам 
в физиономию. Во втором случае остается 
только ждать, когда из-за бугра подкинут 
очередную пакость. Наши власти много 
пугают возможностью «майданного» 
сценария, но очень мало делают для его 
предотвращения. Как пропагандировала 
значительная часть правящих элит курс 
на Запад, так и продолжает заниматься 
этим. Адекватного ответа на новые вызо-
вы нет.

Меня удивляет легкомысленность 
некоторых людей, в руках которых нахо-
дятся реальные рычаги управления. 
Бесконечные самоутешительно-объясни-
тельные разговоры с западными «партне-
рами» по поводу, как нехорошо обижать 
Россию, едва ли остановят последних.

– Как долго общество может 
находиться в состоянии мобили-
зации в условиях противостояния 
с Западом?

– Объединение нации вокруг внешней 
угрозы – это традиционный инструмент, 
который применяется не только россий-
скими элитами. Но было бы гораздо лучше, 
если бы санкции и связанное с ними сокра-
щение импорта использовались не как 
способ списать просчеты нашего руковод-
ства на «обстоятельства непреодолимой 
силы», а для отказа от несостоятельной 
сырьевой экономической модели. Нужно 
поднимать экономику и, прежде всего, 
сферу реального производства. Сейчас 
оптимальное время для того, чтобы перей-
ти от разговоров к делам. Если наши власти 
займутся восстановлением экономического 
суверенитета России, это будет лучшим 
ответом на западные санкции.

С.И. Васильцов об удивительной легкомысленности людей, в руках 
которых находятся реальные рычаги управления.

Кремль на спящем вулкане

Почтили 
память 

защитников 
отечества

Боровичский райком КПРФ 
7 ноября организовал ряд 
мероприятий, посвящённых 
Дню Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции. Коммунисты провели 
два уличных информацион-
ных пикета, возложили цветы 
к памятнику В. И. Ленина.

Кроме того, члены Борович-
ского районного отделения КПРФ 
приняли участие в акции военно-
патриотического клуба «Звезда» – 
возложили каски на братском захо-
ронении павших смертью храбрых 
защитников Отечества.
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В перерыве XXXV Съезда 
СКП-КПСС состоялся брифинг лиде-
ра КПРФ, Председателя ЦС СКП-КПСС 
Г. А. ЗюГАНОВА.

– В наш союз входит 17 компартий,– 
рассказал журналистам Геннадий Андрее-
вич.– На съезде мы подвели итоги своей 
работы за последние пять лет. Союз 
коммунистических партий укрепился, он 
стал крупнейшей международной органи-
зацией. Мы заключили договоры с веду-
щими левыми политическими силами 
на планете. Недавно был подписан мемо-
рандум о сотрудничестве КПРФ с Компар-
тией Китая, который позволяет молодому 
поколению партийцев, наших депутатов, 
журналистов воочию увидеть суть реформ 
Дэн Сяопина.

«Реформы, проведенные в КНР 
за последние тридцать лет, уникальны,– 
отметил Г. А. Зюганов.– Аналогов в мире 
им практически нет. Китай повторил 
подвиг СССР, который в течение 30 лет 
демонстрировал самые высокие темпы 
развития, победил фашизм, прорвался 
в космос, создал ракетно-ядерный пари-
тет. Китайские коммунисты, проведя свои 
реформы, сегодня продемонстрирова-
ли, как можно вытаскивать всю планету 
из тяжелого финансово-экономического 
кризиса. Одновременно в КНР реализуют-
ся идеи социализма с китайской специфи-
кой. И то, что делает Компартия Китая, 
вдохновляет нас на новые свершения».

«Мы сегодня примем специальную 
резолюцию в поддержку наших братьев 
на Украине. Надо сплотить все силы для 
того, чтобы отправить фашизм в Евро-
пе в небытие. То, что делает нацистско-
бандеровская свора в Киеве, оскорбляет 
и матерь городов русских, и украинский 
народ, и память всех погибших в Вели-
кой Отечественной войне»,– подчеркнул 
лидер КПРФ.

Геннадий Андреевич напомнил, что 
Вторая мировая война, развязанная 

фашистами, унесла 60 миллионов жизней. 
Только Белоруссия потеряла 2 миллио-
на 357 тысяч лучших сынов и дочерей. 
«Каждый третий-четвертый житель респу-
блики заплатил своей жизнью за изгнание 
этих варваров. И сегодня, когда нацист-
ская свора начинает развязывать войну 
на Украине и угрожает практически всем 
народам, мы должны сплотиться и реши-
тельно выступить против фашизма. Съезд 
примет специальное обращение по этому 
поводу. Будет также принято решение 
о подготовке к празднованию 70-летия 
нашей общей Победы в Великой Отече-
ственной войне и к 100-летию Великого 
Октября»,– рассказал лидер коммунистов.

«Мы считаем, – продолжил Г. А. Зюга-
нов, – что настало время сплачивать 
все государственно-патриотические 
силы, потому что бороться с фашиз-
мом в одиночку ни одной партии не под 
силу. Не случайно Черчилль призывал 
в 1918 году любой ценой задушить моло-
дую Советскую республику, а в 1941-
м сказал, что только вместе с СССР мы 

можем одолеть фашистскую гидру. То же 
сделал и Рузвельт в Америке».

«Сегодня фашизм, – отметил далее 
лидер КПРФ, – который не получил отпо-
ра в Прибалтике и в Восточной Европе, 
угрожает миру на Украине. Наш съезд 
показывает, что мы продолжаем быть 
основной силой, которой боятся фашисты. 
Не случайно на Украине они так обруши-
лись на Компартию».

Своими впечатлениями от поезд-
ки в Минск поделилась первый 
секретарь Новгородского областного 
отделения ЛКСМ РФ Карина СМОтРА-
КОВА.

– Я приняла участие в работе съезда 
в составе контрольно-ревизионной комис-
сии. Впечатления остались самые яркие. Я 
первый раз была в Белоруссии, в Минске. 
Как и всех, кто посещает эту республику, 
меня в первую очередь поразили чистота 
и порядок везде и во всем. Здесь сумели 
сохранить все самое ценное, что было 
создано в советском государстве, начиная 
с машиностроительных заводов и образ-
цовых коллективных хозяйств и кончая 
системой образования. Здесь не отреклись 
от истории, ничего не сломали и не пору-
шили. Мы посетили музейный комплекс 
военной техники под Минском «Линия 
Сталина», музей Великой Отечествен-
ной войны, на улице Коммунистической 
– дом-музей, в котором проходил первый 
съезд РСДРП. По всему Минску – афиши 
с приглашением на торжественное меро-
приятие, посвященное 97-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции. И зал был переполнен! 
Концерт отличный.

На съезде было очень много молодежи. 
Перед началом съезда группе молодых 
коммунистов Белоруссии вручили партий-
ные билеты. С приветственным словом 
к участникам съезда коммунистических 
партий обратился сам Президент Бело-
руссии Александр Лукашенко. Выступили 
все руководители братских компартий, 
рассказали о своих проблемах, успехах 
и надеждах.

Думаю, что все участники съезда 
компартий, посетив Белоруссию, пообщав-
шись с коллегами получили новый заряд 
энергии для работы, и я в том числе.

Партийная жизнь

на пути к новому союзу братских народов 

«Уважаемые товарищи и друзья! – 
сказал лидер коммунистов.– Из тысяче-
летней нашей истории мы вынуждены 
были с вами почти 700 лет провести 
в боях и походах, отстаивая нашу правду, 
нашу свободу, наше достоинство, веру 

и независимость. Но мы всегда сплачива-
лись, когда видели угрозу извне. Сегодня 
она реально существует».

Лидер коммунистов заострил внима-
ние на значимости советского периода 
в истории страны: «В нынешних условиях, 

когда американский глобализм пытается 
проверить нас на прочность, мы должны 
не просто сплотиться, а вспомнить свои 
самые великие годы и достижения. Наша 
обороноспособность и единство были 
самыми мощными, когда во главу угла 
ставились справедливость, труд и наро-
довластие. Не случайно Красное знамя 
Октября было водружено над Рейхста-
гом, это великое наше Знамя Победы».

«Сегодня для нас наступает час испы-
таний,– подчеркнул Председатель ЦК 
КПРФ.– Мы видим, что после того, как 
разгромили южных славян – Югосла-
вию, после того, как расправились над 
многими странами Ближнего Востока, 
у наших границ, в Новороссии, ЦРУшники 

и бандеровцы, нацисты подожгли новую 
войну. Мы прямо сегодня заявляем, что 
не просто едины в борьбе с нацизмом 
и фашизмом. Мы сделаем все, чтобы эта 
трагическая страница больше никогда 
не повторилась на нашей земле. Наша 
любимая Родина, Советская страна, 
заплатила 27 миллионов жизней, чтобы 
избавить Европу и планету от коричне-
вой чумы».

Геннадий Андреевич решительно 
высказался в поддержку Новороссии: «Мы 
прямо сегодня заявляем, что не дадим 
в обиду Новороссию. И считаем, что надо 
признать Донецкую и Луганскую Респу-
блики. Уверены, что это соответствует 
нашим национальным интересам».

наступает час испытаний
В ноябре в Москве состоялся митинг в поддержку Донецкой и Лу-

ганской Народных Республик. В акции приняли участие различные 
партии и общественные организации, делегации из регионов России. 
Право выступить было предоставлено руководителям парламентских 
фракций. От лица Компартии к собравшимся обратился Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Андреевич Зюганов.

Делегация российских коммунистов во главе с Председателем ЦК 
КПРФ Г.А. Зюгановым совершила рабочую поездку в Минск.  В соста-
ве делегации были и посланцы Новгородского областного отделения 
КПРФ. В частности – лидер новгородских комсомольцев Карина Смо-
тракова. Они посещали  учебные заведения, музеи, предприятия сто-
лицы Белоруссии, встречались с трудовыми коллективами, приняли 
участие в XXXV юбилейном Съезде СКП-КПСС.

Уроки 
великого октября 

актуальны 
сегодня
Продолжение. Начало на стр. 1

«В этом году, – продолжил лидер 
КПРФ,– мы с Европой торгуем в объеме 
450 миллиардов долларов, а с Амери-
кой– всего 26 миллиардов. Это озна-
чает, что если Россию выдавливают 
с европейского рынка, то при нынешнем 
состоянии промышленности и сельского 
хозяйства у нас окончательно развалива-
ется бюджет. Если цена за баррель нефти 
падает ниже 80 долларов, мы не можем 
выполнить ни одной бюджетной статьи. 
Отсюда перед нами встают те задачи, 
которые формулировали Ленин и Сталин: 
любая революция и любая страна чего-
нибудь стоят, лишь если они умеют защи-
щаться».

«Чтобы защищаться,– отметил Генна-
дий Андреевич, – надо иметь мощную 
промышленность. В нынешнем бюджете 
на ее развитие нет денег. Чтобы быть 
умными и образованными, надо вкла-
дывать средства в науку и образование. 
Однако эти статьи бюджета на ближай-
шие три года урезаются почти наполови-
ну. Чтобы быть здоровыми и крепкими, 
надо иметь блестящее здравоохранение, 
но оно урезается и кастрируется почти 
«под орех». Надо вкладывать средства 
в семью и детей, но там оказалось «пусто-
пусто». Чтобы развивалась культура, надо 
и в нее вкладывать средства. И не только 
в отдельных мэтров, и не только одну 
тысячную от ВВП страны. Поэтому России 
нужна новая экономическая политика, 
новая индустриализация, новая культур-
ная революция, в основе которой будет 
лежать забота о человеке труда».

«Предлагаю, чтобы и нынешняя 
власть сделала выводы из уроков истории 
и уроков Октября. Без великой советской 
эпохи, без опыта индустриализации, без 
прорыва в космос, без создания ракетно-
ядерного щита, и сегодня охраняющего 
нашу страну, невозможно было ни побе-
дить, ни уверенно смотреть в будущее».

«Мы – конструктивная оппозиция,– 
подчеркнул Г. А. Зюганов. – Мы счита-
ем, что нынешний состав правительства 
никогда не справится с возникшими 
трудностями. Там нет людей, способных 
мыслить широко и грамотно, развивая 
промышленность, науку и образование.

«Стране нужен новый курс, новая 
финансово-экономическая политика, 
новая социальная политика, новая силь-
ная команда, уверенно смотрящая в буду-
щее. Великий Октябрь и Ленин предло-
жили такую политику. Державник Сталин 
ее реализовал. Без социализма, справед-
ливости, без дружбы народов, без заботы 
о простом труженике не решить ни одной 
задачи. Такая программа есть у нашей 
партии, и мы с вами будем ее реализо-
вывать».
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Привет УЧастниКам ХХХIХ КонФеренЦии 

Между конференциями прошло два года. Чем 
жила областная партийная организация? Какие 
события запомнились коммунистам? 

Александр Русаков, первый 
секретарь Холмского райкома 
КПРФ

– Самое главное – наша организа-
ция окрепла, увеличилась более чем 
в 10 раз. Люди поверили нам, пошли 
за нами. У нас появился энтузиазм, вера 
в будущее, в то, что мы на правильном 
пути, и социализм вернется. С ростом 
рядов значительно укрепилась мате-
риальная база – мы взяли в аренду 
просторное помещение в самом центре 
города, у нас, благодаря заботе обкома 
КПРФ, появились и компьютер, и теле-
визор, и другая техника, необходимая 
для работы.

Дмитрий Благодеров, член бюро Старорусского райкома КПРФ, 
депутат городской Думы:

– За эти два года произошло немало ярких событий и лично в моей 
жизни, и в местном отделении. Незабываемой была моя поездка в Москву 
в дни празднования 90-летия СССР. Ездил я в составе новгородской 
делегации. Красная площадь, Кремль, грандиозный концерт в Колон-
ном зале, встречи с руководителями партии – все это оставило большой 
след. Но и в Старой Руссе были знаковые события. Вспомнить только 
празднование 95-й годовщины Ленинского комсомола! С таким размахом 
и теплотой, как у нас, наверное, нигде в области больше не праздновали. 
И дел немало хороших совершили. Отстояли бесплатное зубопротезиро-
вание для жителей района, закупили музыкальные инструменты для Дома 
детского творчества и пр.

Антонина Апрелева, первый 
секретарь Пестовского райкома 
КПРФ:

– Мы научились работать 
на выборах и добились большой 
победы на последних выборах 
в муниципальные органы власти 
– главой района стал ставленник 
от КПРФ. Нам удалось создать орга-
низацию «Дети войны». В течение 
двух месяцев мы зарегистрировали 
1,5 тысячи человек, и эти люди спло-
тились вокруг нас. Удалось найти 
хорошую кандидатуру председате-
ля отделения, и организация пошла 
круто в гору. Мы стали совмест-
но выпускать информационный 
листок тиражом 500 экземпляров 
при финансовой поддержке обкома 
КПРФ. Там мы публикуем воспомина-
ния детей войны, поднимаем острые 
политические и социальные пробле-
мы, которые волнуют пестовчан.

22 ноября в Великом Новгороде состоится главное 
собрание новгородских коммунистов – 39-я партий-
ная отчетно-выборная конференция. 

В ее работе принимают участие делегаты от всех местных 
партийных отделений организации. В повестке дня конферен-
ции отчет Новгородского областного комитета КПРФ за два 
последних года (с докладом выступает первый секретарь обкома 
КПРФ В.Ф. Гайдым) и формирование нового состава областного 
комитета КПРФ. Конференция примет постановление, опреде-
ляющее задачи организации на следующий период.
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новгородсКого оБЛастного отдеЛения КПрФ
Валерий Иванюшко, первый секретарь Боровичского райкома КПРФ:
– За прошедшие два года наше отделение значительно помолодело – 

в партию пришло много молодежи. Коммунисты укрепили свои позиции, обеспе-
чив депутатские мандаты членам КПРФ. Сейчас у нас один коммунист – в област-
ной Думе, два – в городской, появился и наш товарищ среди глав поселений. 
Это большое достижение, если учесть в какой борьбе приходится завоевывать 
власть.

И еще не могу не отметить важное событие – у боровичских коммунистов 
наконец-то появился свой собственный офис, замечательное помещение, где 
можно собираться, где хранятся наши атрибуты, документы, библиотека, куда 
могут приходить боровичане.

Александр Галанец, второй секре-
тарь Новгородского областного коми-
тета ЛКСМ РФ:

– У нас в эти два года хорошо наладилась 
политическая учеба молодых коммунистов 
в городском отделении КПРФ, а молодые 
руководители партийных структур прошли 
обучение в партийной школе при ЦК КПРФ. 
В этом году в Москве прошли курсы обуче-
ния второй секретарь Новгородского горко-
ма КПРФ Елена Графова, первый секретарь 
Новгородского обкома ЛКСМ РФ Карина 
Смотракова, первый секретарь Новгородско-
го райкома КПРФ Вадим Бериашвили и я.

И еще в эти два года состоялось немало 
комсомольских мероприятий – и субботники, 
и спортивные соревнования на кубок Гагари-
на, и акция «Наше знамя – Красное», и марш-
«Антикап» с участием молодых коммунистов 
из Питера.

А как самоотверженно работала наша 
молодежь по сбору гуманитарной помощи 
для Украины! Сколько ребята провели пике-
тов, комсомольских десантов, собирая день-
ги и продукты!
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В июне 1941 года наша семья жила 
в Латвии – отец был военным врачом, 
служил в летной части. Когда началась 
война, у него не нашлось времени даже 
домой забежать. Но прислал за нами 
машину, вещи погрузили – и на вокзал. 
Нас у мамы тогда трое было, мне 7 
лет, остальные младше. Посадили нас 
в товарный вагон, а багаж так и остал-
ся стоять на перроне – некуда его было 
грузить. Остались мы без вещей. Поезд 
шел до Москвы, а мы вышли в Бологое – 
решили добраться до бабушки в Марев-
ский район.

Деревня называлась Сысоево. 
Богатая была деревня, люди жили 
в достатке. Немцев деревне еще 
не было, и я 1 сентября пошла в школу, 
в первый класс. Но проучились недол-
го. Учительница сказала: немцы сюда 
идут, поэтому завтра уходим в лес. Мы 
собрали вещи, продукты, погрузили 
в телегу (на два хозяйства одну лошадь 
давали), взяли корову и поехали в лес. 
Бабушка отказалась дом покидать, так 

и осталась в деревне. А мы построи-
ли шалаши в лесу и жили там. Когда 
продукты стали кончаться, мальчиш-
ки стали в деревню за едой бегать. 
Немцы их поймали. Доложили комен-
данту, он ребят допросил и приказал 
пойти в лес и сказать, чтобы населе-
ние в деревню возвратилось, иначе 
их будут считать партизанами и всех 
перестреляют. И наш обоз тронулся 
в обратный путь.

Вернулись. День, помню, был очень 
солнечный. Я фашистов впервые увиде-
ла. Солдаты были здоровые, молодые, 
веселые. В нашей деревне они населе-
ние не обижали и не грабили. В другие 
деревни ходили промышлять – и за кура-
ми, и за свиньями. Им много посылок 
из Германии присылали. Но нас они 
никогда не угощали. Нашу семью солда-
ты на кухню переселили, а сами нашу 
комнату заняли. Спали они на кроватях, 
которые сами из берез сделали. Вскоре 
бои приблизились. Деревня несколько 
раз переходила из рук в руки.

Фашисты, покидая ее, подожгли 
избы. Но наш дом, к счастью уцелел. 
Потом фашисты с боем в деревню 
вернулись. Они устроили в нашем доме 
лазарет, а нас выгнали в подвал к сосе-
дям. Бои продолжались, раненых лечить 
и хоронить было некогда. Умерших 
солдат складывали штабелем в коридо-
ре нашего дома. Столько лет прошло, 
а я до сих пор не могу забыть ту карти-
ну, которая открылась моим глазам, 
когда мама вывела нас из подвала, и мы 
зашли в наш дом. Замороженные мерт-
вые люди лежали, как дрова, от пола 
до самого потолка… Мама и другие 
женщины грузили их на санки и вывоз-
или в большую яму. В ту же яму укла-
дывали и убитых русских. А когда снег 
растаял, мы собирали тела по полям 
и тоже возили в ту яму…

Отец вернулся к нам только в апреле 
1947 года.

тамара Федоровна Егорова 
(тарасова)

Мне в Симферополь позвонил колле-
га и пригласил принять участие в захо-
ронении останков советского воина, 
погибшего в 1942 году где-то в Новго-
родской области и привезенного в Крым. 
Я, конечно, согласился.

Село Лечебное находится за Бело-
горском на север от шоссе Симфе-
рополь – Феодосия. Пересекли речку 
Биюк-Карасу. Еще в Крымском ханстве 
она считалась главной рекой полуостро-
ва, а Салгир был ее притоком.

Место оказалось очень живописным: 
степь, прилегающая к отрогам малой 
гряды. Кладбище находилось в киломе-
тре от села. От разнотравья, разноцве-
тья разбегались глаза … а запахи!

Как-то сразу вдруг появилось очень 
много людей: местные жители, военные 
моряки с автоматами, какие-то странные 
люди в белоснежной форме с зелеными 
погонами. Первоначально я подумал, 
что это лесники, но оказалось, что это 
федеральная служба судебных приста-
вов.

Все собрались на мусульманском 
кладбище, примыкающем к сельскому. 
Мужчины вошли внутрь, а женщины 
остались за оградой. Началась молитва, 

потом находящиеся в обитой бархатом 
коробке останки предали земле. Прозву-
чал залп почетного караула.

Из выступлений я понял, что поис-
ковикам из челябинской группы «Ориен-
тир» стало известно о неучтенном брат-
ском захоронении на окраине города 
Старая Русса.

Уже на месте выяснилось, что могила 
находится на территории православного 
храма. Прямо на могиле вырос огром-
ный тополь. Церковные власти разре-
шили спилить дерево (В Крыму для 
этого понадобилось бы решение властей 
города). Корни дерева вошли прямо 
в могилу и создали массу проблем, 
разметав и переломав останки воинов. 
В конечном итоге сумели скомплекто-
вать и посчитать, что там покоятся 20 
человек, причем у двоих сохранились 
медальоны. Один из них оказался крым-
чанином лейтенантом Джелялом Джеми-
левым, уроженцем Карасубазарского 
района деревни Карабаши.

Эту информацию поисковики пере-
дали в Белогорскую администрацию, 
а оттуда – в газету «Голос Крыма». 
Сразу же после публикации откликну-
лась племянница лейтенанта.

Дальше события развивались и вовсе 
неожиданно. Крымское отделение Феде-
ральной службы судебных приставов 
организовало перелет родственницы 
лейтенанта в Москву, а оттуда машиной 
ее доставили в Старую Руссу. Там вручи-
ли останки и личные вещи погибшего – 
уцелевшее через столько лет маленькое 
зеркальце.

Несколько позже я узнал, что, оказы-
вается, Главный судебный пристав 
России, некто Роман Парфенчиков, 
позвонил своим крымским подчиненным 
и «попросил» помочь родным лейтенан-
та приехать в Старую Руссу.

В сознании обычных граждан служ-
ба судебных приставов ассоциирует-
ся с исполнением судебных решений, 
«выбиванием долгов»… Лейтенант 
Джемилев выполнил свой воинский 
долг, а служба судебных исполнителей, 
благодаря их неординарному начальни-
ку, выполнила долг государства перед 
погибшим офицером. Спасибо вам, 
судебные приставы!

А в тот день после похорон нас 
пригласили за стол: изумительная 
шурпа, плов, самса, изюм белый, изюм 
черный, инжир, орешки… И ни грамма 
спиртного.

На другом краю стола рядом 
с родственниками погибшего сидели 
матросы из почетного караула.

Матросы участвовали в перезахо-
ронении, наглядно видели, как крым-
ские татары относятся к памяти своих 
отцов и дедов – защитников Отечества; 
с каким гостеприимством они встрети-
ли этих ребят, и уверен, что эти моряки 
получили действенную прививку нацио-
нальной толерантности.

Старая Русса – один самых много-
страдальных городов, которым война 
нанесла наибольший урон. Михаил 
Матусовский в своем стихотворении 
«Под Старой Руссой» писал: «В могилы 
уложены тесные, почти что под каждой 
сосной солдаты лежат неизвестные…». 
Одним из них стало меньше.

Владимир Поляков,
историк, доцент КИПУ

город Симферополь

Память

женщины хоронили и немцев, и русских

одним неизвестным стало меньше

ВСПОМИНАют ДЕтИ ВОйНы

ИЗ РЕДАКЦИОННОй ПОЧты

и снова 
о доплатах

Из речи Г.А. Зюганова в Минске 
1 ноября 2014г.

«Мы предложили свой бюджет, свой 
план развития промышленности, свой 
закон о науке, свой закон о защите 
«детей войны». Их 12 миллионов, и надо 
всего 125 миллиардов, чтобы они полу-
чали доплату, как участники войны».

 «Когда вам говорят, что нет денег, 
это неправда! – отметил Геннадий 
Андреевич. – Только в двух иностран-
ных фондах лежит почти 7 триллио-
нов рублей. На следующий год снова 
собираются 700 миллиардов отвезти в 
американские и английские банки под 
2–3%. Потом будут брать свои деньги 
под 5–7%, а деловым людям давать под 
15–20%. За такие операции вас в Амери-
ке посадят на электрический стул!»

ФБр рассекретило 
план Черчилля 

нанести ядерный 
удар по ссср 

      
Бывший премьер-министр Ве-

ликобритании Уинстон Черчилль 
предлагал США нанести ядерный 
удар по СССР. Об этом стало из-
вестно из рассекреченных доку-
ментов ФБР, которые обнародо-
вала The Daily Mail.

     
Как говорится в материале, британ-

ский политик считал предупреждаю-
щий удар единственным из возможных 
способов воздействия на Иосифа Стали-
на. По информации издания, в 1947 
году Черчилль обратился к сенатору от 
Республиканской партии Стайлзу Брид-
жесу (Styles Bridges) с просьбой убедить 
президента США Гарри Трумэна нанести 
ядерный удар по Кремлю. Британский 
политик рассчитывал, что после этого 
СССР перестанет представлять угрозу 
для Запада.

На тот момент СССР еще не провел 
испытания первой атомной бомбы и, 
как считает газета, не смог бы противо-
стоять ядерному удару. Взрыв первой 
советской атомной бомбы РДС-1 мощно-
стью 22 килотонны произошел в августе 
1949 года на Семипалатинском полиго-
не в Казахстане.

Напомним, что Уинстон Черчилль 
руководил британским правительством 
с 1940 по 1945 год. Однако незадолго до 
окончания войны он проиграл выборы, 
уступив Клементу Эттли. В 1951 году 
Черчилль вернулся на пост премьер-
министра Великобритании и занимал 
этот пост до 1955 года.



7
20 ноября 2014 г.

В суде допросили экс-директора 
ГОУП «Вече» Олега Орлова, кото-
рый рассказал, как делились по-
хищенные из бюджета 22 милли-
она рублей.

В Новгородском районном суде 
продолжается рассмотрение уголовно-
го дела по факту хищения бюджетных 
средств, выделенных на ремонт дорог, 
начатое еще в 2013 году. Напомним, 
что среди фигурантов дела первый 
вице-губернатор Новгородской области 
Арнольд Шалмуев, экс-директор «Новго-
родавтодора» Николай Закалдаев.

В ходе судебного заседания Олег 
Орлов – бывший директор ГОУП «Вече», 
той самой фирмы, которая должна была 
выиграть контракты на ремонт дорог, 
рассказал суду о том, как посредством 
ООО «Магистраль» происходило хищение 
средств. По его словам, в распоряжении 
организации находились ключи электрон-
ной подписи от счёта, на котором лежали 

выделенные по договору на содержа-
ние дорог деньги. При этом у ДЭПов, 
которые фактически выполняли работы 
в районах Новгородской области, доступа 
к ним не было. Это позволяло без ведома 
эксплуатационных предприятий обнали-
чивать счета. Часть суммы направляли 
ДЭПам, часть перечислялась «Магистра-
ли».

По словам Орлова, 15 миллионов 
пошли на «Единую Россию». Три миллио-
на – «Магистрали» на покрытие расходов 
по аренде помещения и выплате зарплат 
работникам. Остальная часть суммы – 
на «зарплату» Шалмуева и других чинов-
ников. В частности, он сообщил, что 
у Шалмуева, Закалдаева и Новожилова 
была установлена ежемесячная «зарпла-
та» в 300 тысяч рублей, кроме этого 150 
тысяч каждый месяц тратились на различ-
ные нужды: «вина попить, бензин». Орлов 
также заявил, что за контракты на ремонт 
дорог существовал откат в 10%, эти день-
ги передавались Арнольду Шалмуеву.

По словам Орлова, деньги возили 
в автомобиле «Ауди А8». На нём «езди-
ли разные люди». В частности, и сенатор 
Дмитрий Кривицкий.

Напомним, что Олег Орлов ранее заклю-
чил сделку со следствием и был осуждён 
за хищение более 22 –х миллионов рублей 
к двум годам 10 месяцам колонии.

аКтУаЛьно

Публикации, посвящённые отмене 
прямых выборов мэра города и введению 
института сити-менеджера, появились 
на прошлой неделе почти во всех новго-
родских СМИ.

26 ноября депутатам областной Думы 
будет предложена поправка в законопро-
ект, позволяющая Думе Великого Новго-
рода избрать градоначальника из свое-
го числа. При этом глава городской 
администрации (сити-менеджер) будет 
избираться по итогам конкурса, устро-
енного комиссией, где одну половину 
мест займут депутаты, другую – канди-
даты, выдвинутые в её состав губерна-
тором Новгородской области. Новгород-
ские политтехнологи прогнозируют, что 
градоначальником в этом случае может 
стать спикер Гордумы Владимир Тимофе-
ев, а сити-менеджером – депутат, гене-
ральный директор ООО «Институт Новго-
родгражданпроект» Владислав Букетов.

Отметим тот факт, что поправ-
ки вносятся в уже принятый в первом 
чтении законопроект, в котором пока 
сохранены прямые выборы и мэра Вели-
кого Новгорода. При этом обсуждения 
предлагаемых «революционных» пере-
мен, судя по всему, не планируется, хотя 
ранее на публичные слушания выноси-
лись и куда более незначительные вопро-
сы, такие, как согласование депутатами 
кандидатур вице-мэров, и сроки отчёта 
мэра перед депутатами и пр.

Интересно также, что всего около трёх 
месяцев назад Общественный совет при 
Думе Великого Новгорода единодушно 
высказался за сохранение действующей 
модели управления областным центром, 
при которой и мэр города, и Дума изби-
раются прямым всеобщим голосованием.

Анализируя ситуацию с поспешно-
стью отмены прямых выборов мэра, 
новгородские политтехнологи прихо-
дят к выводу, что внутри новгородской 
«элиты» произошел раскол, сформиро-
вались две группы влияния. Одна из них 
желает полной власти и полного подчи-
нения, другая заинтересована в сохра-
нении текущего положения вещей – или, 
по крайней мере, выступающая против 

захвата города ставленниками первой 
группировки.

На межэлитный конфликт в регионе 
уже обратили внимание в Москве, тем 
более, что согласно установкам из Адми-
нистрации президента, глав регионов 
будут теперь оценивать и по их умению 
договариваться с местными элитами, без 
ненужной борьбы, угрожающей социаль-
но-политической устойчивости.

Политтехнолог Евгений Чупрунов 
пишет, что проект «Открытая мэрия» , в 
котором мэр отказался участвовать, – это 
вовсе не детище «Единой России», это 
проект, созданный Владиславом Букето-
вым и поддержанный рядом депутатов. 
Задача проекта одна – оказание давле-
ния на деятельность мэра Бобрышева, 
фактически сводящееся к требованию 
передачи власти. Ультиматум был озву-
чен депутатом Константином Демидо-
вым, входящим в ту же группу интересов. 
«Отказ мэра участвовать в играх, пред-
ложенных Букетовым, по сути, означа-
ет начало открытого этапа конфронта-
ции», – считает политтехнолог.

«Примечательно, что местный функ-
ционер «Единой России» Владислав 
Букетов имеет большой опыт участия 
в политических интригах»,– сообща-
ет ИГ «Ваши новости» от 10 ноября с. г. 
в статье «Кто раскачивает лодку в Новго-
родской области». Издание напоминает, 
что в 2005 году Владислав Букетов был 
одним из инициаторов введения в Вели-
ком Новгороде должности сити-менед-
жера и выборов мэра Великого Новгоро-
да из числа депутатов городской Думы. 
Подобная инициатива вызвала массовое 
неприятие среди новгородцев. «В нашей 
редакции Устава мы предлагаем разгра-
ничить полномочия главы администрации 
и главы муниципального образования. 
Глава администрации будет являться, 
по сути, директором города, «сити-менед-
жером», назначаемым Думой по контрак-
ту на конкурсной основе. Глава муни-
ципального образования – мэр – будет 
одновременно являться председателем 
городской Думы, избираться из числа 
ее депутатов и, в отличие от главы 

администрации города, обладать, глав-
ным образом, представительскими функ-
циями»,– сообщил тогда В. Букетов пред-
ставителям СМИ.

«Все это, конечно, ради власти 
в городе,– цитирует издание «Ваши 
новости» одного из политтехноло-
гов. – Просматривается такой сценарий: 
поскольку не удалось принудить Бобры-
шева «добровольно» уйти в отставку, 
теперь ему делают «козью морду» в виде 
этого закона. По весне поставят второй 
«неуд» – и пожалте бриться. Отставка, 
осенью власть в городе раскладывается 
по новой».

Наши политологи, анализируя ситуа-
цию, отсылают к 2007 году, когда внутри-
элитный конфликт в области в конечном 
итоге привел к замене всех ключевых 
должностных лиц в регионе. Лишились 
своих должностей и губернатор, и мэр, 
также был обновлен состав местной 
Думы. Только такими жесткими методами 
федеральному центру удалось стабили-
зировать обстановку в области. Сегодня 
происходящий конфликт также подрыва-
ет социальную устойчивость, «посколь-
ку местные элиты заняты не решением 
экономических проблем, а подсиживани-
ем и выдавливанием друг друга.

Автор статьи «Кто раскачивает лодку 
в Новгородской области» на сайте 
«Ваши новости» пишет: «… стремле-
ние решить конфликт силовым путем 
свидетельствует о некомпетентности 
и неадекватности атакующей стороны. 
Все-таки мэра Великого Новгорода изби-
рали непосредственно люди, без всяких 
фильтров. Считаю попытки отмены 
выборов мэра Великого Новгорода плев-
ком в сторону новгородцев, демокра-
тии и духа действующей Конституции 
РФ. Надеюсь, что планы по введению 
в нашем городе сити-менеджера потер-
пят фиаско, и мэр города по-прежнему 
будет избираться прямым народным 
голосованием. Ведь только тогда он 
будет нести ответственность перед 
избирателями». Расшатывание полити-
ческой ситуации в областном центре, 
где проживает едва ли не треть населе-
ния области, в очень непростых эконо-
мических условиях можно считать тем 
самым раскачиванием лодки, про кото-
рое говорил Владимир Путин. И хотя 

это раскачивание пока лишь в местном 
масштабе, важно помнить, что Россия – 
это федеративное государство, состоя-
щее из таких регионов. Если в каждом 
регионе возникнет системный кризис 
управления, а элиты начнут грызть 
друг друга, все дальше отодвигая насе-
ления от выборов, то ничем хорошим 
для страны это не закончится,– считает 
автор статьи «Кто раскачивает лодку 
в Новгородской области».

****
Горком КПРФ, фракция КПРФ 

в Думе Великого Новгорода приня-
ли решение провести митинг против 
отмены прямых выборов мэра.

– У новгородцев должен быть выбор, 
именно они должны решать, кому оказать 
доверие – представителю правящей 
партии или, например, оппозиционной. 
В данном же случае, если депутаты будут 
сами назначать сити-менеджера, он 
будет работать на интересы выдвинув-
шей его группы людей и мнение новго-
родцев по важнейшим для них вопросам 
вообще не будет спрашиваться. Пока 
окончательное решение не принято, мы 
хотим провести встречу и переговоры 
с депутатами областной Думы,– считает 
руководитель фракции КПРФ в Думе 
Великого Новгорода Ольга Ефимо-
ва.

– Я считаю, что в нынешних усло-
виях, когда Глав и так выбирают 
от партии власти, прямые выборы  
дают хотя бы признаки конкурентной 
борьбы и больше отвечают принципам 
народовластия,– комментирует ситуа-
цию руководитель фракции КПРФ 
областной Думы Валерий Гайдым.– 
При избрании депутатов у нас случа-
ется много нарушений: задействован 
административный ресурс, использу-
ются не совсем чистые деньги. И вот 
эти депутаты будут от имени всего 
населения выбирать Главу! Смущает 
и тот факт, что кроме мэра в городе 
появится сити-менеджер, у нас тако-
го опыта разделения полномочий нет, 
и неминуемо возникнет двоевластие. 
Если такие поправки предложат в зако-
нопроект, наша фракция будет голосо-
вать против.

в великом новгороде зреет «муниципальная революция»? 
или кто раскачивает лодку в новгородской области

Великий Новгород ожидают коренные изменения в системе управ-
ления: в принятый 22 октября в первом чтении областной закон о 
муниципальной реформе готовится поправка, отменяющая прямые 
выборы мэра города

дорожное деЛо: растраченные из бюджета деньги шли 
на «единую россию» и «зарплаты» чиновникам



8
20 ноября 2014 г.

Я понимаю, что люди сегодня готовы 
потерпеть всяческого рода лишения ради 
того, чтобы Россия отстояла свои принци-
пы во время такой внешней угрозы. Но это 
не может продолжаться бесконечно.

Пресс-секретари наших правителей 
несколько раз уже обещали народу, что 
не будет повышения цен, что не будет боль-
шого падения рубля, что в магазинах появят-
ся отечественные продукты, что уменьшится 
количество иностранной ядовитой гадости 
на прилавках…

Такое ощущение, что это новая примета: 
если кто-то из правителей пообещал, что 
чего-то не будет, значит, это обязательно 
случится.

Да, внешняя угроза существует. 
Но внутренняя гораздо серьёзнее. Внешняя 
направлена против государства, а внутрен-
няя – против собственного народа. То, 
что творят в медицине, то, что сотворили 

с реформой образования, то, что произошло 
с пенсионным фондом,– это всё во время 
войны должно приравниваться к измене 
Родине. А сейчас время практически воен-
ное.

Я не говорю, что члены нашего прави-
тельства – изменники Родины. Они это дела-
ют несознательно, потому что их сознание 
просто не настолько развито, чтобы понять, 
что нужно сегодня делать внутри государ-
ства. То, что они творят, разрушает Россию 
более, чем любые иностранные санкции. 
Считаю, что на медицинские «рефор-
мы» народ должен откликнуться, выйдя 
на улицы. Только нужно получить на это 
разрешение, дабы не было принято за само-
произвольный бунт.

Считаю, что премьер вместе со всем 
составом правительства должен немедлен-
но подать в отставку. Только этим можно 
сделать хоть какое-то доброе дело в отно-
шении народа.

За все последние месяцы и годы ни одно-
го закона не было предложено для народа.

ЛДПР предлагает всякого рода глупости: 
то лишить Обаму Нобелевской премии, как 
будто это скажется хорошо на нашем сегод-
няшнем антихозяйстве, то лишить коней 
на фронтоне Большого театра детородных 
органов… Кто-то предложил 4-дневную рабо-
чую неделю. Приняли закон, который народ 
прозвал «законом Роттенберга» (по нему 

будут выплачиваться компенсации олигар-
хам из-за потерь от санкций из бюджета 
страны – ещё одно «присосало» к закромам 
Родины). Ни у кого даже мысли не возника-
ет, что надо сделать, чтобы народу лучше 
жилось. Почему? Да, потому что не знают 
ничего и не умеют. Никчёмыши, никаки!

К президенту доверие народа ещё 
теплится. Но скоро и его словам переста-
нут доверять. Да, он сказал, что отдал бы 
жизнь за Родину, после чего все кремлев-
ские путинолизы стали повторять эту фразу. 
Уже человек 12 заявили, что отдали бы 
жизнь за Родину. «Господа», нам не нужны 
ваши жизни, отдайте наворованные деньги! 
Но им отдать эти деньги сложнее, чем отдать 
жизнь.

Посмотрите на зарплаты наших 
топ-менеджеров. Зарплата Игоря Сечина 
в государственной компании «Роснефть» – 
4,5 миллиона рублей в день!

Зарплата Алексея Миллера в государ-
ственной компании «Газпром» – 2,2 миллио-
на рублей в день!

Зарплата Владимира Якунина в государ-
ственной компании «РЖД» – 1,3 миллиона 
рублей в день!

P. S. Как жить в стране, в которой трудо-
вой человек за всю жизнь не может нако-
пить денег на квартиру? При этом правители 
клеймят позором всё советское, а ведь имен-
но в советское время большинство людей 
были переселены из коммуналок, пускай 
в «хрущёвки», но всё-таки в отдельные квар-
тиры. И это делалось бесплатно!

Президенту надо обратить внимание 
на все эти проблемы, иначе скоро он потеря-
ет уважение людей, которое сейчас держит-
ся лишь на ненависти к внешнему врагу.
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Антифашистский антимайданный совет просит Генпрокуратуру и 
Следственный комитет дать оценку  заявлению, внесенному Григори-
ем Явлинским от политического комитета партии «Яблоко», в котором 
Россия обвиняется в «аннексии Крыма» и «передаче оружия сепарати-
стам», в «разжигании войны на Украине», а также высказываниям ли-
дера «Солидарности» Бориса Немцова о «незаконном захвате Крыма».      

«яблоко» и немцова заподозрили в госизмене 

михаил задорнов: Правительство – в отставку! 
Известный писатель Михаил Задорнов в своем «Живом журнале» 

разместил статью - крик души. то, что творят члены правительства - 
разрушает Россию более, чем любые иностранные санкции, утвержда-
ет писатель. Публикуем  отрывок статьи.

Как считают в совете, публикация 
подобного рода заявлений подпадает под 
ряд статей Уголовного кодекса, в том числе  
статьи о государственной измене. Обраще-
ние в следственные органы поддерживают 
в парламентских партиях, считающих, что 
«Яблоко» – партия, работающая в интере-
сах Запада.

«На официальном сайте «Яблока» 
опубликован текст заявления, в котором 
изложена позиция политической партии 
об «аннексии Крыма Россией и передаче 
российского оружия так называемым сепа-
ратистам», направлении к ним доброволь-
цев, пропагандистском и военном сопро-
вождении со стороны России»,– говорится 
в обращении в следственные органы главы 
Антифашистского антимайданного совета 
Евгения Шабаева.

Также в письме указывается, что 
«подобные обвинения выносятся и лиде-
ром «Солидарности» Борисом Ефимовичем 
Немцовым.

20 октября 2014 года на персональ-
ном сайте Бориса Немцова в сети интер-
нет и на сайте «Эха Москвы» опубликован 
текст Бориса Немцова под названием «10 
тезисов о Крыме», где автор указывает, что 
референдум в Крыму не является закон-
ным, равно как и присоединение Крыма 
к Российской Федерации.

Заявления политического комитета 
«Яблока» и Бориса Немцова имеют призна-
ки состава преступления, указанные в гл.29 
УК РФ «Преступления против основ консти-
туционного строя и безопасности государ-
ства», ст. 275 «Государственная измена», 
ст. 280 «Публичные призывы к осуществле-
нию экстремистской деятельности», а также 
в п. 2 ст. 280.1 УК РФ «Публичные призывы 

к осуществлению действий, направленных 
на нарушение территориальной целостно-
сти РФ».

– Это не первая попытка «Яблока» 
и представителей «болотной» оппози-
ции исказить реальную картину событий. 
Заявление партии не обосновано фактами, 
которые, на мой взгляд, они должны предъ-
явить в следственных органах, а если их 
нет – то ответить за свои слова в соответ-
ствии с законами РФ,– пояснил «Извести-
ям» свою позицию Евгений Шабаев.

По его словам, «Яблоко» не оппозици-
онная партия, а структура пятой колонны, 
которая хочет дестабилизировать ситуа-
цию в стране, довести ее до уровня совре-
менной Украины.

Особое возмущение в Антифашистском 
антимайданном совете вызывает тот факт, 
что «Яблоко», набрав в 2011 году на выбо-
рах в Госдуму более 3% голосов, полу-
чает финансирование из государствен-
ного бюджета – более 120 млн. рублей 
– и фактически на эти деньги ведет свою 
антироссийскую пропаганду.

– Комментариев не будет, – заявил 
«Известиям» личный пресс-секретарь 
Григория Явлинского Игорь Яковлев, 
не став уточнять причины отказа от обще-
ния с прессой.

В парламентских партиях заявление 
основателя «Яблока» и Бориса Немцова 
осуждают.

– Такие серьезные обвинения долж-
ны опираться на серьезные факты. Иначе 
это откровенная клевета на наше госу-
дарство и на всех граждан РФ. Поэтому 
хотелось бы, чтобы Григорий Явлинский 
подтвердил свою позицию не просто пусты-
ми заявлениями, а документально. С моей 

точки зрения, политик такого ранга и опыта 
должен понимать правовые последствия 
таких заявлений,– сказал «Известиям» 
депутат Госдумы, глава юрслужбы КПРФ 
Вадим Соловьев.

По его словам, КПРФ поддерживает 
действия Антимайданного совета, потому 
что такие голословные обвинения иначе 
как клеветой назвать нельзя.

– Конечно, представитель поли-
тической партии, получающей деньги 
из госбюджета, не имеет права делать 
такие заявления. Но у нас давно сложил-
ся анклав людей, в том числе и в полити-
ческой системе, которые защищают инте-
ресы не своей страны, а чужой. Заявление 
Явлинского из этой серии,– считает заме-
ститель руководителя фракции «Справед-
ливая Россия» Михаил Емельянов.

Депутат Госдумы из фракции ЛДПР 
Александр Старовойтов также считает 
недопустимым для лидера партии распро-
странять клевету на государство и при этом 
брать деньги из бюджета.

– Пусть Следственный комитет разбе-
рется. Если вину докажут, то значит «Ябло-
ко» надо запретить – за ложь и антироссий-
скую пропаганду,– возмущен депутат.

Разочарованы риторикой лидера «Ябло-
ка» и в «Единой России».

– Такого рода высказывания недо-
пустимы для российских политиков вне 
зависимости от того, получают они деньги 
из бюджета или нет. Потому что россий-
ский политик должен быть сориентирован 
на интересы России и ее граждан,– считает 
депутат Госдумы от «Единой России» Алек-
сандр Хинштейн. По его словам, подобного 
рода заявления не способствуют ни улуч-
шению ситуации, ни авторитету России.

Депутат считает, что в заявлении можно 
усмотреть нарушение Уголовного кодек-
са РФ, но наказывать Явлинского, по его 
мнению, не стоит, так как он представит 
себя жертвой политических репрессий.

По материалам газеты «Известия»

Когда цена 
не соответствует 

качеству…
Новгородская область заняла 

по эффективности деятельности 
чиновников 13 место с конца.

Минэкономразвития подвело итоги 
комплексной проверки субъектов 
Российской Федерации за 2013 год. 
За год наша область ухудшила свое 
положение в общем рейтинге сразу на 8 
пунктов, опустившись на 71 место.

Как отмечается в докладе, Новгород-
ская область входит в число 20 регио-
нов с худшими значениями показателей 
по динамике в экономическом развитии 
и непосредственной оценке деятельно-
сти населением. По последнему крите-
рию область оказалась на 82 месте из 83 
возможных. Жители недовольны рабо-
той новгородских сфер здравоохране-
ния, общего образования и ЖКХ.

«Новгородская область характе-
ризуется низким уровнем социально-
экономического развития: 40-ое место 
по экономике и 52-ое место в социаль-
ной сфере, в сочетании с недостаточ-
ными для улучшения своего положения 
темпами роста экономики по динами-
ке экономики регион занимает 68-ое 
место»,– говорится в докладе министер-
ства.

Минэкономразвития отмечает недо-
статочные темпы роста объема инве-
стиций в основной капитал неналоговых 
доходов региона, оборота продукции 
малых предприятий в 2011–2013 годах – 
все эти показатели ниже средних 
по России. Удельный вес введенно-
го жилья в общей площади жилищ-
ного фонда в 2013 году (1,8%) был 
также ниже аналогичного показателя 
по стране (2,1%).

сергея митрохина 
в новгороде закидали 

яйцами. якобы
Лидера партии «Яблоко» 

Сергея Митрохина закидали 
яйцами во время его визита 
в Великий Новгород 8 ноября. 
Об этом депутат Госдумы сооб-
щил в своем твиттере.

«Шпана из «Молодой гвардии» 
расстреляла меня в спину яйцами,– 
говорится в сообщении. – Напали в фойе 
гостиницы «Волхов», когда я давал 
интервью областному телевидению. 
Яйца были свежие. В голову не попали».

Впрочем, он признается, что опозна-
вательной символики на людях не было, 
просто он так думает.

В Новгороде Митрохин был в связи 
с проведением собрания регионального 
отделения «Яблока» по выборам мест-
ного руководства партии.

Новгородцы усомнились в правдиво-
сти яблочника, считая заявление Митро-
хина «западными пиарскими штучками, 
которые «у нас не проходят» и симпа-
тии электората не добавляют. Смуща-
ет то, что политик не подал заявления 
в полицию, не использовал показания 
видеокамер, которые имеются в фойе 
гостиницы, не осветил в прессе собра-
ние регионального отделения «Ябло-
ка» по выборам местного руководства 
партии.


